

Wahlprogramm der FDP Ortsverband Beelen zur Kommunalwahl 2025

Liebe Beelener,

am 14. September 2025 haben Sie die Chance die Zusammensetzung des Gemeinderates in Beelen neu zu bestimmen.

Wir Freie Demokraten möchten Ihnen hier einen Überblick unserer Ziele für die kommende Legislatur geben.

Hierbei bleibt es unser Kernziel die Gemeinde weiterhin lebenswert und leistungsfähig zu erhalten, aber auch den nächsten Schritt in eine moderne Kommune zu machen.

Schwerpunkte:

1. Bezahlbarer Wohnraum für Jung und Alt
2. Medizinische Versorgung - Ärztehaus
3. Mobilität und Infrastruktur
4. Gemeindenahe Wärme- und Energieversorgung
5. Entwicklung weiterer Gewerbeflächen und stärkere Unterstützung der örtlichen Wirtschaft
6. Frühkindliche Bildung und Schule
7. Digitalisierung in Beelen

Abgesehen von diesen Schwerpunkten haben wir immer ein wachsames Auge auf die Gemeindefinanzen. Auch wenn Fördergelder von Seiten der Verwaltung in den Blick genommen werden, gilt es hier genau hinzuschauen. Denn Fördergelder sind auch Ihre Steuergelder. Für uns gilt hier, Fördergelder nutzen, wenn es Sinn macht und unsere Gemeinde voranbringen, aber keine Ausgaben zu tätigen nur der Förderprogramme willen.

Unser Programm für die kommenden fünf Jahre

1. Bezahlbarer Wohnraum für Jung und Alt

Bezahlbarer Wohnraum in Beelen ist ein knappes Gut. Auch in unserer Gemeinde ist der allgemeine deutsche Trend in Sachen bezahlbarer Wohnraum nicht vorbei gegangen. Wir Freie Demokraten werden uns hier für pragmatische und unbürokratische Planungs- und Bauvorschriften vor Ort einsetzen. Wir haben uns hier bei den Vergaberichtlinien im neuen Baugebiet dafür eingesetzt, dass wir hier positive Anreize im Sinne von privaten Investoren setzen. Hier werden wir weiter Druck machen. Für uns ist hier klar, Vergabehemmnisse müssen beseitigt werden. Bezahlbarer Wohnraum muss auch ökonomisch sinnvoll umsetzbar sein. Wir haben hier keine Zeit zu verlieren Wohnraum zu schaffen. Wir unterstützen auch weiterhin die Ausweisung neuer Baugebiete und werden uns für eine Nachverdichtung und Überplanung von Flächen einsetzen. Denn bezahlbarer Wohnraum ist ein wesentlicher Faktor für die Gewinnung von Fachkräften, aber auch dass Familien hier in Beelen sesshaft werden oder bleiben.

2. Medizinische Versorgung - Ärztehaus

Die Medizinische Versorgung in unserer Gemeinde wird derzeit positiv beurteilt. Allerdings geht hier unser Blick bereits in die Zukunft und wird auch für uns die Frage der medizinischen Versorgung vor Ort immer drängender und wichtiger. Aus diesem Grund werden wir uns klar dem Ziel verpflichten in Beelen ein **Ärztehaus** entstehen zu lassen, wo Grundbedürfnisse (Allgemeinärzte, Zahnmedizin, HNO und weitere Fachärzte) abgedeckt und die Ärzte ein gutes Umfeld für eine wohnortnahe Gesundheitsversorgung vorfinden. Hierzu werden wir zeitnah Gespräche führen und die Planungen auf den Weg bringen.

3. Infrastruktur und Dorfentwicklung

Wir wollen bestmögliche Mobilität für alle Beelener. Hierzu gehört zum einen die Verbesserung und Stärkung des Individualverkehrs. Denn dieser ist aufgrund der Unzuverlässigkeit des ÖPNV aktuell weiterhin notwendig. Das Nein zur B64n, wo wir als Freie Demokraten als einzige Partei dagegen gestimmt haben, halten wir für einen großen Fehler. Abgesehen davon, dass wir als Gemeinde aufgrund der Zuständigkeit des Bundes überhaupt keinen Einfluss auf die Planung haben, ist es auch ein schwerer Fehler im Hinblick auf die Dorfentwicklung im Ortskern von Beelen. Allen in Beelen muss klar sein: Keine B64n = keine Umgehungsstraße. Das bedeutet, dass weiterhin der Schwerlastverkehr durch unsere Gemeinde rollt. Dies wollen wir als Freie Demokraten definitiv ändern und werden weiterhin dafür kämpfen, dass der überörtliche Schwerlastverkehr aus der Mitte des Ortes verschwindet.

4. Gemeindenahe Energie – und Wärmeversorgung

Unsere örtliche Biogasanlage bietet vielfältige Möglichkeiten Beelen zukunftsweisend und vor allem nachhaltig mit regionaler Energie – und Wärme zu versorgen. Hierzu werden wir als freie Demokraten jedwede Unterstützung zur Realisierung eines örtlichen Wärmenetzes geben. Aber auch die örtliche Versorgung mit Strom wollen wir allen Beelener Mitbürgern zugänglich machen. Dies bedeutet, dass wir uns für stärkere Beteiligungsmöglichkeiten der Mitbürger, aber auch die Schaffung neuer Optionen, damit die hier erzeugte Energie auch hier vor Ort genutzt werden kann. z.B. durch weitere Ladesäulen, Speicher und neue technische Optionen. Privates unternehmerisches Engagement wollen wir hier konstruktiv und vorrangig unterstützen.

5. Entwicklung weiterer Gewerbeflächen und stärkere Unterstützung der örtlichen Wirtschaft

Wir freie Demokraten stehen fest an der Seite unsere örtlichen Unternehmer. Um den hier tätigen Wirtschaftsunternehmen weiterhin eine sichere Zukunft zu bieten, werden wir uns weiter für eine Entwicklung von Flächen für Gewerbe stark machen.

Hier herrscht dringender Handlungsbedarf. Einige Unternehmen wollen sich entwickeln, können es derzeit aber nicht hier vor Ort. Das bedeutet für uns, dass tote Flächen zwingend der Entwicklung zugeführt werden müssen, aber auch die Ausweisung neuer Gewerbeflächen sind unabdingbar. Hier werden wir uns weiter für Beelen und der örtlichen Wirtschaft engagieren.

6. Frühkindliche Bildung und Schule

Beelen ist in Sachen Kitas und frühkindlicher Bildung, im Gegensatz zu anderen Kommunen sehr gut aufgestellt. Nichtsdestotrotz gilt hier auch weiterhin dafür Sorge zu tragen bestmögliche Voraussetzungen zu schaffen, damit dies auch so bleibt.

Unsere Grundschule ist sehr gut ausgestattet, was uns die Schulleitungen aus anderen Orten bestätigen. Hier gilt es den Vorsprung zu wahren, weiter in die Zukunft zu investieren und unseren Kindern aber auch den Lehrkräften eine perfekte Umgebung vorzuhalten, wo sich Schüler und Lehrer wohlfühlen und gesamtes Potenzial ausschöpfen und sich gut entwickeln können.

7. Digitalisierung in Beelen

Hier gibt es aus Sicht der Freien Demokraten dringenden Handlungsbedarf. Andere Kommunen im Land sind hier deutlich weiter. Sei es digitale Informationsplattformen im Ort oder aber auch die digitale Beantragung von Hundesteuer, Anmeldung Kind etc. muss wie in anderen Ländern Europas ohne größere Hürden möglich sein. Auch die Verwaltung muss sich der modernen Arbeitswelt öffnen um als Arbeitgeber attraktiv wahr genommen zu werden. Dazu gehören für uns moderne digitale Bewerbungsverfahren und auch in der Verwaltung Home Office/mobiles Arbeiten zu ermöglichen. Aber auch die Digitalisierung in Beelen muss voranschreiten. Intelligente Steuerung der Straßenbeleuchtung (Bewegungsmelder, App etc.) sollte auch in Beelen Einzug erhalten, um Energiekosten zu senken und die Natur zu schützen. Hier werden wir als Freie Demokraten in den kommenden Jahren unseren Fokus legen.